

## Un mois de juin placé sous le signe de la Mémoire et de l'Engagement



Le partenariat national signé entre Les Jeunes IHEDN et le Souvenir Français a permis de formaliser le rapprochement entre les deux structures. Aujourd'hui, la délégation régionale Auvergne Rhône-Alpes des Jeunes IHEDN et la délégation générale du Souvenir Français dans le Rhône œuvrent ensemble, au quotidien pour transmettre et faire vivre la Mémoire.

A Lyon et ses environs, le partenariat s'incarne très concrètement sur le terrain principalement autour d'activités mémorielles. Si les deux délégations se retrouvent régulièrement lors de cérémonies de commémoration, elles font également converger les synergies de leurs réseaux sur d'autres événements. Par exemple, en octobre 2022, la délégation Auvergne Rhône-Alpes des Jeunes IHEDN invitait plusieurs membres du Souvenir Français à la visite du mémorial Jean Moulin qu'elle organisait à Caluire-et-Cuire. En 1943, c'est exactement dans ce cabinet du docteur Dugoujon que le résistant lyonnais s'est fait arrêter par la Gestapo en compagnie de plusieurs autres chefs de la résistance.

La participation des deux associations au Groupe de travail lyonnais de la commission Armées Jeunesse est également une action commune notable, dans un cénacle où l'esprit de défense et les valeurs d'engagement sont au cœur des réflexions. Le 6 juin prochain, la restitution de ces travaux se tiendra à l'Hôtel du Gouverneur Militaire de Lyon.

De plus, depuis le début de l'année 2023, les deux entités se sont fréquemment côtoyées lors de cérémonies. Leur présence côte-à-côte à ces rendez-vous de grande importance marque cette ferme volonté de porter d'une même main le fier étendard de la Mémoire qui les unit.

Ainsi, le 11 mars 2023, ils rendaient hommage aux victimes du terrorisme au sein de la Nécropole de la Doua à Villeurbanne. Ce 8 mai, c'est dans les mêmes rangs qu'ils commémoraient la victoire de 1945, arborant tous avec beaucoup d'honneur et d'humilité un bleuet de France au revers de leur veste.

Enfin, au cours de ce mois de juin les deux associations se retrouveront à Lyon autour de trois évènements marquants. Le 1<sup>er</sup> juin, elles inaugureront la stèle du maréchal Castellane à Sathonay-Camp. Ce dernier a participé aux batailles de Smolensk, de la Moskova et au passage de la Bérézina avant d'être chargé de la protection personnelle de l'Empereur.

Deux semaines plus tard, c'est la commémoration de l'appel du 18 juin du général De Gaulle qui les rassemblera de nouveau. La cérémonie sera précédée par la transmission du drapeau du 15<sup>e</sup> arrondissement du Souvenir Français, de la délégation Grand Est à la délégation Auvergne Rhône-Alpes des Jeunes IHEDN. Le 10 septembre 2022, ces derniers s'étaient vus remettre ce drapeau lors d'une cérémonie solennelle dans la clairière de la citadelle du Mont-Valérien. Il est orné d'une cravate de l'association Rhin et Danube, créée sous l'impulsion du maréchal de Lattre de Tassigny en 1945, dont le Souvenir Français est héritier. Elle porte la mémoire des anciens de la 1<sup>ère</sup> Armée française, composante principale de l'Armée française de la Libération. Ce drapeau accompagne nos différentes antennes régionales afin d'incarner très concrètement la transmission de la mémoire et les valeurs de partage si chères aux Jeunes IHEDN et au Souvenir Français.

« Nous, qui savons la fragilité de la paix, le passé nous instruit, les morts nous instruisent. La mémoire est un héritage autant qu'elle est une leçon. Tant que nous nous souviendrons, tant que nous transmettrons, ils reposeront en paix. »

Marina de Castro

Déléguée régionale des Jeunes IHEDN  
en Auvergne Rhône-Alpes

